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Die Anstalt – Der Faktencheck  

zur Sendung vom 02. Februar 2020 (Stand: 

2.Februar. 2021, 19:00 vorläufig 1) 

Stimmt das denn wirklich, was diese größenwahnsinnigen Besetzer da in der Anstalt 

verzapfen? Das fragen immer wieder viele verunsicherte Zuschauer. Müssen wir 

womöglich unser Weltbild nachbessern – und wie sollen wir uns das eigentlich leisten? 

Die Anstaltsleitung teilt Ihnen mit: Zur Beruhigung besteht keinerlei Anlass, es ist alles 

genau so gemeint, wie es nicht gesagt wurde. Wenn Sie das nicht glauben können, 

überzeugen Sie sich selbst bei folgenden anderen Quellen, von denen wir uns alle 

gleichermaßen distanzieren. Wir sind ja schließlich nicht wahnsinnig… 

             

(K)EINE SENDUNG 

 

Ich habe nun gerade 151 von weltweit 200.000 Studien zu Corona gelesen  

Die Datenbank Dimensions zählt bis zum 2. Februar insgesamt über 296 000 

Publikationen zum Thema Covid 19 binnen einem Jahr. 

https://www.nature.com/articles/d41586-020-03564-y 

https://reports.dimensions.ai/covid-19/ 

https://www.deutschlandfunkkultur.de/forschung-und-corona-publikationsflut-

beeinflusst.976.de.html?dram:article_id=484684 

 

Robert Andrich von Union Berlin hat gesagt: „ihn hätte ein Freund besucht“ 

Das Friseurhandwerk ärgert sich über perfekt gestylte Fußballer 

https://www.deutsche-handwerks-zeitung.de/friseure-veraergert-ueber-frisch-

geschnittene-haare-von-fussballprofis/150/3091/409712 

https://11freunde.de/artikel/seiten-auf-kontostand/3171184 

 

 

https://www.nature.com/articles/d41586-020-03564-y
https://reports.dimensions.ai/covid-19/
https://www.deutschlandfunkkultur.de/forschung-und-corona-publikationsflut-beeinflusst.976.de.html?dram:article_id=484684
https://www.deutschlandfunkkultur.de/forschung-und-corona-publikationsflut-beeinflusst.976.de.html?dram:article_id=484684
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https://www.deutsche-handwerks-zeitung.de/friseure-veraergert-ueber-frisch-geschnittene-haare-von-fussballprofis/150/3091/409712
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Edward mit den Scherenhänden?! 

Fantasy Film von Tim Burton dem Jahr 1990 mit Johnny Depp und Winona Ryder. 

Edward ist ein künstlich erschaffener Mensch, der statt mir Händen mit einer 

komplizierten Scherenkonstruktion ausgestattet ist.  

https://www.filmdienst.de/film/details/16393/edward-mit-den-scherenhanden 

https://de.wikipedia.org/wiki/Edward_mit_den_Scherenh%C3%A4nden 

 

Wir machen es wie in Neuseeland. Die haben nicht ums Home Office „gebeten“, die 

haben das verhängt…  

In Neuseeland wurde von Beginn an der Lockdown strikt umgesetzt. So bekamen die 

Bürger folgende Notfallmeldung aufs Smartphone: „Wir zählen auf dich. Dort, wo du 

heute abend bist, MUSST du von nun an bleiben. Lass uns alle unseren Teil dazu 

beitragen Covid-19 zu besiegen.“ 

https://www.zeit.de/gesellschaft/2021-01/corona-lockdown-neuseeland-no-covid-

strategie-pandemiebekaempfung 

 

Und wir brauchen noch härtere Maßnahmen: Zero Covid! Fabriken, Büros, Betriebe 

schließen. Für mehrere Wochen, Arbeitspflicht aussetzen…  

Die Initiative "Zero Covid" fordert in einem online verbreiteten Aufruf, für einen 

Zeitraum von einigen Wochen alle direkten Kontakte auf ein Minimum zu beschränken - 

"auch am Arbeitsplatz", wie der Aufruf betont. „Fabriken, Büros, Betriebe, Baustellen, 

Schulen müssen geschlossen und die Arbeitspflicht ausgesetzt werden." so soll die Zahl 

der Neuinfektionen soll "auf null reduziert werden".  

https://zero-covid.org/ 

https://www.zdf.de/nachrichten/panorama/corona-zero-covid-forderung-shutdown-

100.html 

 

 

Es gibt da noch ne andere Studie kramt, NOCOVID, die behaupten, dass man die 

Zahlen runterkriegt, obwohl man ein paar Fabriken offen lässt…  

Die Initiative No Covid wird von Wissenschaftler*innen und Ökonom*innen getragen. 

Veröffentlicht wurde der vorgeschlagene Katalog von Maßnahmen zuerst in der 

https://www.filmdienst.de/film/details/16393/edward-mit-den-scherenhanden
https://de.wikipedia.org/wiki/Edward_mit_den_Scherenhänden
https://www.zeit.de/gesellschaft/2021-01/corona-lockdown-neuseeland-no-covid-strategie-pandemiebekaempfung
https://www.zeit.de/gesellschaft/2021-01/corona-lockdown-neuseeland-no-covid-strategie-pandemiebekaempfung
https://zero-covid.org/
https://www.zdf.de/nachrichten/panorama/corona-zero-covid-forderung-shutdown-100.html
https://www.zdf.de/nachrichten/panorama/corona-zero-covid-forderung-shutdown-100.html
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britischen Medizinzeitschrift »The Lancet«. Beteiligt sind aus Deutschland Viola 

Priesemann vom Göttinger Max-Planck-Institut für Dynamik und Selbstorganisation, 

Melanie Brinkmann vom Helmholtz-Zentrum für Infektionsforschung in Braunschweig 

sowie Clemens Fuest vom Münchner Ifo-Institut für Wirtschaftsforschung.  

https://www.spiegel.de/wissenschaft/mensch/corona-pandemie-wissenschaftler-

fordern-no-covid-strategie-fuer-europa-a-04070b17-9753-4aaa-b3c8-ddea469e0ede 

„Zero Covid“ und „No Covid“ werden oft verwechselt. Das sind die Unterschiede: 

https://www.deutschlandfunk.de/eindaemmung-der-corona-pandemie-zero-covid-no-

covid-wo.2897.de.html?dram:article_id=490928 

https://www.wiwo.de/politik/deutschland/corona-strategie-zero-covid-und-no-covid-

der-unterschied-zwischen-null-und-nichts/26856468.html 

 

 

Neuseelands Wirtschaft geht es jetzt wieder gut.  

https://www.gtai.de/gtai-de/trade/specials/special/neuseeland/covid-19-allgemeine-

situation-und-konjunkturentwicklung-247160 

 

 

in den Architektur-Büros tummeln sich die Leute immer noch dicht an dicht 

Mehr als 50 Prozent aller berufstätigen Deutschen haben Bürojobs, darunter viele 

kreative Berufe. Obwohl es auch dort zu Corona-Ausbrüchen kam, gibt es keine 

Homeoffice-Pflicht 

https://www.tagesspiegel.de/berlin/kampf-gegen-corona-macht-endlich-auch-die-

bueros-zu/26769440.html 

Die Zeit hat ihre Leser*innen aufgerufen, die Situation am Arbeitsplatz zu schildern. 

Mehr als 1000 haben geantwortet und beschreiben, wie sie ins Büro gezwungen werden, 

obwohl Homeoffice möglich wäre. Tenor: „Meine Chefs halten Corona für ungefährlich“ 

https://www.zeit.de/arbeit/2021-01/homeoffice-arbeiten-corona-krise-lockdown-

buero-zwang 

 

Die Grafik vom RKI? Ja. Da bei den roten Balken! Das sind die Ansteckungen   am 

Arbeitsplatz! Das ist doch quasi fast nichts. 

https://www.spiegel.de/wissenschaft/mensch/corona-pandemie-wissenschaftler-fordern-no-covid-strategie-fuer-europa-a-04070b17-9753-4aaa-b3c8-ddea469e0ede
https://www.spiegel.de/wissenschaft/mensch/corona-pandemie-wissenschaftler-fordern-no-covid-strategie-fuer-europa-a-04070b17-9753-4aaa-b3c8-ddea469e0ede
https://www.deutschlandfunk.de/eindaemmung-der-corona-pandemie-zero-covid-no-covid-wo.2897.de.html?dram:article_id=490928
https://www.deutschlandfunk.de/eindaemmung-der-corona-pandemie-zero-covid-no-covid-wo.2897.de.html?dram:article_id=490928
https://www.wiwo.de/politik/deutschland/corona-strategie-zero-covid-und-no-covid-der-unterschied-zwischen-null-und-nichts/26856468.html
https://www.wiwo.de/politik/deutschland/corona-strategie-zero-covid-und-no-covid-der-unterschied-zwischen-null-und-nichts/26856468.html
https://www.gtai.de/gtai-de/trade/specials/special/neuseeland/covid-19-allgemeine-situation-und-konjunkturentwicklung-247160
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Ausbrüche von Corona nach Infektionsumfeld nach Zahlen des Robert Koch Instituts 

https://www.br.de/nachrichten/wissen/corona-infektionsumfeld-neue-rki-grafik-

macht-datenlage-klarer,SMeqC0M  

 

 

Das ist die Grafik von RKI – nur vollständig!  

Die grauen Balken zeigen Infektionen, die sich keinen konkreten Ausbrüchen zuordnen 

lassen.   

https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/J

an_2021/2021-01-26-de.pdf?__blob=publicationFile Seite 12 

 

bei Freizeit unterscheidet das RKI sogar zwischen Infektionen im Verein, Picknick, 

Zeltplatz, Wald und Zoo… 

Und am Arbeitsplatz?  Da steht „unspezifisch“. 

. 

https://www.rki.de/DE/Content/Infekt/EpidBull/Archiv/2020/Ausgaben/38_20.pdf?__

blob=publicationFile Seite 6 

 

Das bedeutet, dass es für Arbeitnehmer*innen schwer ist einen Corona-Infektion als 

Berufskrankheit anerkennt zu bekommen, weil dazu müssten sie nachweisen, dass   

man wo arbeitet, wo es ein erhöhtes Infektionsrisiko gibt! Das ist aufgrund der 

Datenlage schwer möglich 

Nur in wenigen Corona-Fällen erbringt die gesetzliche Unfallversicherung aufgrund 

einer Anerkennung von Corona als Berufskrankheit oder Arbeitsunfall Leistungen. Das 

ergibt eine Antwort der Bundesregierung vom 8.12.2020 auf eine Kleine Anfrage der 

Fraktion Die Linke.    

http://dipbt.bundestag.de/dip21/btd/19/249/1924982.pdf 

  

 Der Tod, die Moral und die Pflegeheime 

Wie oft noch! Mein Alter ist keine Vorerkrankung – aber leichtes Übergewicht ist bei 

Corona durchaus ein Risikofaktor. 

https://www.br.de/nachrichten/wissen/corona-infektionsumfeld-neue-rki-grafik-macht-datenlage-klarer,SMeqC0M
https://www.br.de/nachrichten/wissen/corona-infektionsumfeld-neue-rki-grafik-macht-datenlage-klarer,SMeqC0M
https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/Jan_2021/2021-01-26-de.pdf?__blob=publicationFile
https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/Jan_2021/2021-01-26-de.pdf?__blob=publicationFile
https://www.rki.de/DE/Content/Infekt/EpidBull/Archiv/2020/Ausgaben/38_20.pdf?__blob=publicationFile
https://www.rki.de/DE/Content/Infekt/EpidBull/Archiv/2020/Ausgaben/38_20.pdf?__blob=publicationFile
http://dipbt.bundestag.de/dip21/btd/19/249/1924982.pdf
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https://www.bundesregierung.de/breg-de/themen/coronavirus/risikogruppen-

corona-1734970 

 

In LA   hams Regularien ausgesetzt, damit man die Krematorien 24/7 durchfeuern 

kann…  

Los Angeles hat seine Luftqualitätsbeschränkungen für lokale Krematorien ausgesetzt – 

weil es einfach zu viele COVID-19-Einrichtungen gibt, um damit fertig zu werden.  

https://www.nach-welt.com/die-stadt-setzt-die-luftqualitatsgrenzen-fur-krematorien-

auser-kraft/ 

https://nypost.com/2021/01/18/la-suspends-air-quality-limits-on-crematoriums-for-

covid-

bodies/?utm_medium=SocialFlow&utm_source=NYPTwitter&utm_campaign=SocialFlo

w 

 

Also: bleibt es bei 1000 Toten am Tag!? 

Das RKI mag an einem Tag 1000 Tote melden, aber die   Meldungen trudeln mit 

Verzug ein. D.h. die 1000 Tote sind nicht an dem Tag der Meldung gestorben, 

sondern in den Wochen davor… 

Die Anzahl der Fälle - und deren Differenz zum Vortag - und die Anzahl der Todesfälle 

beziehen sich auf Fälle, die dem RKI täglich übermittelt werden. Dies beinhaltet Fälle, 

die am gleichen Tag oder bereits an früheren Tagen an das Gesundheitsamt gemeldet 

worden sind.  

https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Fallzahlen.html/ 

 

wie Dieter Hildebrandt 

Dieter Hildebrandt zählte zu den bekanntesten und beliebtesten Kabarettisten in 

Deutschland. Er hat die Münchner Lach- und Schießgesellschaft gegründet und die ARD-

Sendung „Scheibenwischer. Er ist am 20. November 2013 gestorben. 

https://www.sueddeutsche.de/thema/Dieter_Hildebrandt 

 

Die Nazis sind MIT Hitler gestorben, weil danach hat es in ganz Deutschland 

plötzlich keine mehr gegeben!  

https://www.bundesregierung.de/breg-de/themen/coronavirus/risikogruppen-corona-1734970
https://www.bundesregierung.de/breg-de/themen/coronavirus/risikogruppen-corona-1734970
https://www.nach-welt.com/die-stadt-setzt-die-luftqualitatsgrenzen-fur-krematorien-auser-kraft/
https://www.nach-welt.com/die-stadt-setzt-die-luftqualitatsgrenzen-fur-krematorien-auser-kraft/
https://nypost.com/2021/01/18/la-suspends-air-quality-limits-on-crematoriums-for-covid-bodies/?utm_medium=SocialFlow&utm_source=NYPTwitter&utm_campaign=SocialFlow
https://nypost.com/2021/01/18/la-suspends-air-quality-limits-on-crematoriums-for-covid-bodies/?utm_medium=SocialFlow&utm_source=NYPTwitter&utm_campaign=SocialFlow
https://nypost.com/2021/01/18/la-suspends-air-quality-limits-on-crematoriums-for-covid-bodies/?utm_medium=SocialFlow&utm_source=NYPTwitter&utm_campaign=SocialFlow
https://nypost.com/2021/01/18/la-suspends-air-quality-limits-on-crematoriums-for-covid-bodies/?utm_medium=SocialFlow&utm_source=NYPTwitter&utm_campaign=SocialFlow
https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Fallzahlen.html/
https://www.sueddeutsche.de/thema/Dieter_Hildebrandt
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Das RKI zählt offiziell auch Verstorbene mit unklarer Todesursache als Corona-Tote – 

wenn bei ihnen das Virus nachgewiesen wurde. Zur Begründung heißt es auf den 

Internetseiten des RKI, es sei „in der Praxis häufig schwierig zu entscheiden“, inwieweit 

eine Infektion „direkt zum Tode beigetragen“ habe. Daher würden sowohl „an“ als auch 

„mit“ Corona Verstorbene erfasst.  

https://www.rnd.de/gesundheit/an-corona-oder-mit-corona-gestorben-das-ist-der-

unterschied-und-das-sagen-die-aktuellen-zahlen-ID5I4BOXBNG7FJJJUIYOTULE3M.html 

 

Ja. Moral hier! Was? Nein, es ist nicht in Ordnung, sich einen Hund zu kaufen, nur 

weil sie nach 21 Uhr nochmal raus wollen: 

Nach Angaben des Verbandes für das Deutsche Hundewesen (VDH) sind im Jahr 2020 

im Vergleich zu den Vorjahren 20 Prozent mehr Hunde gekauft worden.  

https://www.spiegel.de/wirtschaft/service/hunde-deutsche-legen-sich-in-der-

coronakrise-haustier-zu-a-d28fa162-b4d2-4b16-af3c-f7a28dd01686 

Bei den Ausgangssperren, die in vielen Teilen Deutschlands von 21 Uhr abends bis 5 Uhr 

morgens gelten, stellt das Gassigehen eine Ausnahme dar. Das Gassigehen ist auch nach 

21 Uhr erlaubt.  

https://herz-fuer-tiere.de/haustiere/hunde/gassi-gehen-mit-dem-hund-trotz-

lockdown-das-ist-erlaubt-und-das-ist-verboten 

 

Sie meinen, wenn wir die Schulen nicht öffnen, verlieren wir die abgehängten 

Kinder. Wer spricht da nochmal? Der BDI! Hm! Kann es sein, dass sie sozial 

benachteiligte Kinder immer dann entdecken, wenn es darum geht, die Kinder zu 

verräumen, damit Mami und Papi weiter im Betrieb schuften können.  

Neoliberale und Wirtschaftsfreunde entdecken immer dann Dinge wie Bildung, wenn 

ihre eigenen Privilegien bedroht sind. Oft genug die FDP. 

https://www.liberale.de/content/schulen-und-kitas-muessen-so-schnell-wie-moeglich-

oeffnen 

 

im letzten Jahr sind bei Euch 40.480 Menschen MEHR gestorben als im Jahr davor… 

https://www.tagesspiegel.de/wissen/coronavirus-in-deutschland-spahn-offen-fuer-

impfstoff-aus-russland-und-china/25560996.html 

https://www.rnd.de/gesundheit/an-corona-oder-mit-corona-gestorben-das-ist-der-unterschied-und-das-sagen-die-aktuellen-zahlen-ID5I4BOXBNG7FJJJUIYOTULE3M.html
https://www.rnd.de/gesundheit/an-corona-oder-mit-corona-gestorben-das-ist-der-unterschied-und-das-sagen-die-aktuellen-zahlen-ID5I4BOXBNG7FJJJUIYOTULE3M.html
https://www.spiegel.de/wirtschaft/service/hunde-deutsche-legen-sich-in-der-coronakrise-haustier-zu-a-d28fa162-b4d2-4b16-af3c-f7a28dd01686
https://www.spiegel.de/wirtschaft/service/hunde-deutsche-legen-sich-in-der-coronakrise-haustier-zu-a-d28fa162-b4d2-4b16-af3c-f7a28dd01686
https://herz-fuer-tiere.de/haustiere/hunde/gassi-gehen-mit-dem-hund-trotz-lockdown-das-ist-erlaubt-und-das-ist-verboten
https://herz-fuer-tiere.de/haustiere/hunde/gassi-gehen-mit-dem-hund-trotz-lockdown-das-ist-erlaubt-und-das-ist-verboten
https://www.liberale.de/content/schulen-und-kitas-muessen-so-schnell-wie-moeglich-oeffnen
https://www.liberale.de/content/schulen-und-kitas-muessen-so-schnell-wie-moeglich-oeffnen
https://www.tagesspiegel.de/wissen/coronavirus-in-deutschland-spahn-offen-fuer-impfstoff-aus-russland-und-china/25560996.html
https://www.tagesspiegel.de/wissen/coronavirus-in-deutschland-spahn-offen-fuer-impfstoff-aus-russland-und-china/25560996.html
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Na ja, das sind ja nur die Anzahl der Todesfälle MIT den Maßnahmen. Und: 40.000 

sind soviel wie die Einwohnerzahl von Oberursel… 

https://www.oberursel.de/de/rathaus/stadtportrait/daten-und-fakten/ 

Na ja, 89% der Corona Toten sind über 70… 

Statista hat auf Basis der Zahlen des Robert Koch-Instituts (RKI) berechnet, dass rund 89 

Prozent der Personen, die im Zusammenhang mit dem Corona-Virus gestorben sind, zum 

Zeitpunkt des Todes älter als 69 Jahre waren. Den höchsten Anteil an allen Todesfällen seit 

Beginn der Pandemie gibt es mit 46,8 Prozent in der Altersgruppe von 80 bis 89 Jahren. Der 

Anteil der Todesfälle in der Altersspanne von 0 bis 49 Jahren beträgt lediglich 0,8 Prozent.  

https://de.statista.com/infografik/23756/gesamtzahl-der-todesfaelle-im-

zusammenhang-mit-dem-coronavirus-in-deutschland-nach-alter/ 

 

Sie sind Kultusminister. Schule auf oder zu? Schicken sie die Kinder ins 

Homeschooling oder Opa in den Tod 

Infektionsrisiko oder Bildungskatastrophe? Immer wieder steuerte die Diskussion 

darüber, wie Schulen auf die Corona Situation reagieren sollten, auf solche wenig 

zielführende „Alles oder Nichts - Debatten“ zu. Auch deshalb, weil die Kultusminister auf 

die zweite Corona Welle nicht vorbereitet waren. Lange klammerte man sich an die 

Schimäre von der Schule als „sicherem Ort“.  Als die Infektionszahlen im Herbst nach 

oben gingen, gab es weder einheitliche Regeln noch Lüftungsanlagen noch Konzepte für 

Digital oder Wechselunterricht. Einig war man sich jedoch darin, die Empfehlungen des 

Robert Koch Instituts abzulehnen.  

https://www.dw.com/de/schulen-keine-sicheren-orte/a-56097828 

https://www.ruhrnachrichten.de/nachrichten/es-gibt-keine-strategie-nrw-schulleiter-

kritisieren-neue-corona-regeln-1583089.html 

https://www.news4teachers.de/2020/11/medienberichte-gipfel-beschliesst-

empfehlungen-des-rki-fuer-schulen-zu-missachten-massnahmen-erst-ab-inzidenzwert-

200/ 

https://www.news4teachers.de/2020/12/von-selbstkritik-keine-spur-hubig-tritt-von-

der-kmk-spitze-ab-und-zieht-eine-positive-bilanz-wir-waren-immer-ein-team/ 

https://www.oberursel.de/de/rathaus/stadtportrait/daten-und-fakten/
https://de.statista.com/infografik/23756/gesamtzahl-der-todesfaelle-im-zusammenhang-mit-dem-coronavirus-in-deutschland-nach-alter/
https://de.statista.com/infografik/23756/gesamtzahl-der-todesfaelle-im-zusammenhang-mit-dem-coronavirus-in-deutschland-nach-alter/
https://www.dw.com/de/schulen-keine-sicheren-orte/a-56097828
https://www.ruhrnachrichten.de/nachrichten/es-gibt-keine-strategie-nrw-schulleiter-kritisieren-neue-corona-regeln-1583089.html
https://www.ruhrnachrichten.de/nachrichten/es-gibt-keine-strategie-nrw-schulleiter-kritisieren-neue-corona-regeln-1583089.html
https://www.news4teachers.de/2020/11/medienberichte-gipfel-beschliesst-empfehlungen-des-rki-fuer-schulen-zu-missachten-massnahmen-erst-ab-inzidenzwert-200/
https://www.news4teachers.de/2020/11/medienberichte-gipfel-beschliesst-empfehlungen-des-rki-fuer-schulen-zu-missachten-massnahmen-erst-ab-inzidenzwert-200/
https://www.news4teachers.de/2020/11/medienberichte-gipfel-beschliesst-empfehlungen-des-rki-fuer-schulen-zu-missachten-massnahmen-erst-ab-inzidenzwert-200/
https://www.news4teachers.de/2020/12/von-selbstkritik-keine-spur-hubig-tritt-von-der-kmk-spitze-ab-und-zieht-eine-positive-bilanz-wir-waren-immer-ein-team/
https://www.news4teachers.de/2020/12/von-selbstkritik-keine-spur-hubig-tritt-von-der-kmk-spitze-ab-und-zieht-eine-positive-bilanz-wir-waren-immer-ein-team/
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Eben nicht: in einem langen Lockdown verlieren Menschen ihre Arbeit, ihre 

Ersparnisse, werden psychisch krank –   

Die Corona-Maßnahmen wirken sich auf die Psyche der Deutschen aus: Angst, Stress 

und Depressionen nehmen zu, so eine Gesundheitsstudie.  

https://www.br.de/nachrichten/wissen/was-corona-mit-der-psyche-macht-und-wie-

wir-uns-helfen-koennen,SFkOQvE 

https://www.tagesschau.de/wirtschaft/deutschland-corona-arbeitslose-101.html 

 

Hallo? Wer? Julian Reichelt? 

Julian Reichelt ist Chefredakteur der Bildzeitung  

https://taz.de/Julian-Reichelt/!t5221104/ 

 

Politikversagen Altenheime 

Wie sah die Strategie zum Schutz der Heime aus? Man hat nicht an die zweite Welle 

geglaubt.  

In vielen Hintergrundgesprächen wurde immer wieder bestätigt, dass viele 

Verantwortliche im Sommer die Infektionsgefahr eher verharmlosten und die Heime 

deshalb der zweiten Welle zunächst weitgehend schutzlos ausgeliefert waren. Bestärkt 

wurden sie in ihrer Einschätzung von wenigen aber sehr lautstarken Experten wie 

Hendrik Streeck oder Schmidt Chanasit, die die Gefahr einer zweiten Welle für 

überschaubar bzw. übertrieben hielten.  

https://www.zeit.de/politik/2020-08/coronavirus-pandemie-zweite-welle-impfstoff-

politikpodcast?utm_referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F 

https://www.merkur.de/welt/corona-streeck-drosten-lockdown-zweite-welle-

virologe-prognose-hygiene-deutschland-schulen-kitas-zr-13778839.html 

https://www.spiegel.de/wissenschaft/medizin/coronavirus-wissenschaftler-

positionieren-sich-gegen-zweiten-lockdown-a-f39be8ac-0589-40c7-8650-

6c6a7f930a03 

https://www.derwesten.de/panorama/promi-tv/markus-lanz-zdf-talkshow-

coronavirus-zweite-welle-corona-krise-id230330564.html 

https://www.br.de/nachrichten/wissen/was-corona-mit-der-psyche-macht-und-wie-wir-uns-helfen-koennen,SFkOQvE
https://www.br.de/nachrichten/wissen/was-corona-mit-der-psyche-macht-und-wie-wir-uns-helfen-koennen,SFkOQvE
https://www.tagesschau.de/wirtschaft/deutschland-corona-arbeitslose-101.html
https://taz.de/Julian-Reichelt/!t5221104/
https://www.zeit.de/politik/2020-08/coronavirus-pandemie-zweite-welle-impfstoff-politikpodcast?utm_referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F
https://www.zeit.de/politik/2020-08/coronavirus-pandemie-zweite-welle-impfstoff-politikpodcast?utm_referrer=https%3A%2F%2Fwww.google.com%2F
https://www.merkur.de/welt/corona-streeck-drosten-lockdown-zweite-welle-virologe-prognose-hygiene-deutschland-schulen-kitas-zr-13778839.html
https://www.merkur.de/welt/corona-streeck-drosten-lockdown-zweite-welle-virologe-prognose-hygiene-deutschland-schulen-kitas-zr-13778839.html
https://www.spiegel.de/wissenschaft/medizin/coronavirus-wissenschaftler-positionieren-sich-gegen-zweiten-lockdown-a-f39be8ac-0589-40c7-8650-6c6a7f930a03
https://www.spiegel.de/wissenschaft/medizin/coronavirus-wissenschaftler-positionieren-sich-gegen-zweiten-lockdown-a-f39be8ac-0589-40c7-8650-6c6a7f930a03
https://www.spiegel.de/wissenschaft/medizin/coronavirus-wissenschaftler-positionieren-sich-gegen-zweiten-lockdown-a-f39be8ac-0589-40c7-8650-6c6a7f930a03
https://www.derwesten.de/panorama/promi-tv/markus-lanz-zdf-talkshow-coronavirus-zweite-welle-corona-krise-id230330564.html
https://www.derwesten.de/panorama/promi-tv/markus-lanz-zdf-talkshow-coronavirus-zweite-welle-corona-krise-id230330564.html
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Seit der 2. Welle, hat die Bundesregierung im Oktober drum gebeten, dass alle 

Pflegeheime ihre Beschäftigten und Bewohner schützen! 

Die Zahlen zu den Covid-19-Todesfällen in Pflegeheimen stammen aus den Lage- und 

Situationsberichten des RKI: 

https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/

Gesamt.html 

In den RKI-Berichten werden Infektionsgeschehen und Todesfälle in Einrichtungen und 

Massenunterkünften insgesamt entsprechend §36 des Infektionsschutzgesetzes gezählt. 

Darunter fallen u.a. Pflegeeinrichtungen, Justizvollzugsanstalten, Asylsuchenden- und 

Obdachloseneinrichtungen. Es werden nicht alle Einrichtungen erfasst und sie werden i-

d.R. Auch nicht spezifiziert. Deswegen sind die Angaben in Einrichtungen lt. RKI immer 

Mindestangaben. 

Ein Drittel der Todesfälle in Pflegeheimen 

Laut einer Berechnung des Instituts für Public Health und Pflegeforschung (IPP) und das 

SOCIUM Forschungszentrum für Ungleichheit und Sozialpolitik der Universität Bremen  

findet rund ein Drittel der Covid-19-Todesfälle in Pflegeheimen statt. 

https://www.rki.de/DE/Content/Infekt/EpidBull/Archiv/2021/Ausgaben/02_21.pdf?__

blob=publicationFile S. 45 

 

Wir als Heim mussten jeweils ein detailliertes Konzept ausarbeiten, dass wir dann 

beim Gesundheitsamt vorlegen sollen.  

Festgehalten in der „Verordnung zum Anspruch auf Testung in Bezug auf einen direkten 

Er-regernachweis des Coronavirus SARS-CoV-2“ des Bundegesundheitsministeriums 

vom 15. Oktober 2020, § 6 Leistungserbringung (Seite 8) 

https://www.bundesgesundheitsministerium.de/fileadmin/Dateien/3_Downloads/C/C

oronavirus/Verordnungen/Corona_TestVO_mit_Begruendung_151020.pdf  

 

Aber dann kam der neue Beschluss der Regierung vom 13 Dezember Ab da sollten 

die Länder anordnen, dass bei hohen Zahlen nur Menschen mit negativem 

Schnelltests ins Heim kommen… 

Die Telefonkonferenz von Angela Merkel mit den Regierungschefinnen und 

Regierungschefs der Länder am 13. Dezember 2020 besagt, dass die Pflegerinnen und 

https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/Gesamt.html
https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/Gesamt.html
https://deref-gmx.net/mail/client/wSPCFA2C22M/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.rki.de%2FDE%2FContent%2FInfekt%2FEpidBull%2FArchiv%2F2021%2FAusgaben%2F02_21.pdf%3F__blob%3DpublicationFile
https://deref-gmx.net/mail/client/wSPCFA2C22M/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.rki.de%2FDE%2FContent%2FInfekt%2FEpidBull%2FArchiv%2F2021%2FAusgaben%2F02_21.pdf%3F__blob%3DpublicationFile
https://www.bundesgesundheitsministerium.de/fileadmin/Dateien/3_Downloads/C/Coronavirus/Verordnungen/Corona_TestVO_mit_Begruendung_151020.pdf
https://www.bundesgesundheitsministerium.de/fileadmin/Dateien/3_Downloads/C/Coronavirus/Verordnungen/Corona_TestVO_mit_Begruendung_151020.pdf
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Pfleger regelmäßig getestet werden müssen und auch die Besucher*inne in Gegenden 

mit hoher Inzidenz. 

Pressemitteilung Telefonkonferenz der Bundeskanzlerin mit den Regierungschefinnen und 

Regierungschefs der Länder am 13. Dezember 2020 (Seite 6 und 7) 

https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/telefonkonferenz-der-bundeskanzlerin-

mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-am-13-dezember-2020-

1827392.pdf 

Jetzt sollen wir auch noch Besucher und Pfleger testen, 

Weil die Durchführung eines Antigen-Schnelltests bis zu 30 Minuten pro Person dauern 

kann, forderten Pfleger*innen und Expert*innen schon Anfang Dezember Hilfe, etwas 

durch das Technische Hilfswerk (THW) oder die Bundeswehr. 

https://www.tagesschau.de/inland/corona-heime-schnelltests-101.html 

https://www.zdf.de/nachrichten/politik/corona-schnelltests-pflegekraefte-

pflegeheime-100.html 

 

 uns fehlen so schon 100.000 Leute 18 Alte kommen auf einen Pfleger!  

Laut einem Gutachten der Universität Bremen im Auftrag der Pflegekassen und- dienste 

fehlen in deutschen Heimen 100 000 Pflegekräfte 

https://www.rnd.de/politik/gutachten-pflegeheime-mussen-uber-100000-pflegekrafte-

zusatzlich-einstellen-4ECMZWHHDBC7VM6IJNT7NZ2ZIE.html 

https://www.tagesspiegel.de/politik/ein-drittel-mehr-pflegekraefte-gebraucht-in-

heimen-fehlen-rund-100-000-hilfskraefte/25582688.html 

Da viele Pflegekräfte wegen akuter Infektionen ausfallen muss in manchen Heimen eine 

Pflegekraft bis zu 20 Bewohner betreuen. Nachts sind es schon mal ganz offiziell eine 

Kraft für 40 Bewohner zuständig,  

https://www.zeit.de/gesellschaft/2020-11/pflege-corona-personal-seniorenheim-

pandemie-notstand 

https://gesundheit-soziales.verdi.de/mein-arbeitsplatz/altenpflege/++co++c7b2fcd6-

867e-11e7-8297-525400423e78 

https://www.pflegen-online.de/ein-oder-zwei-nachtwachen-wo-personalschluessel-

am-strengsten-sind 

 

https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/telefonkonferenz-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-am-13-dezember-2020-1827392.pdf
https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/telefonkonferenz-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-am-13-dezember-2020-1827392.pdf
https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/telefonkonferenz-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-am-13-dezember-2020-1827392.pdf
https://www.tagesschau.de/inland/corona-heime-schnelltests-101.html
https://deref-gmx.net/mail/client/Y7O-0aZhA-U/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.zdf.de%2Fnachrichten%2Fpolitik%2Fcorona-schnelltests-pflegekraefte-pflegeheime-100.html
https://deref-gmx.net/mail/client/Y7O-0aZhA-U/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.zdf.de%2Fnachrichten%2Fpolitik%2Fcorona-schnelltests-pflegekraefte-pflegeheime-100.html
https://www.rnd.de/politik/gutachten-pflegeheime-mussen-uber-100000-pflegekrafte-zusatzlich-einstellen-4ECMZWHHDBC7VM6IJNT7NZ2ZIE.html
https://www.rnd.de/politik/gutachten-pflegeheime-mussen-uber-100000-pflegekrafte-zusatzlich-einstellen-4ECMZWHHDBC7VM6IJNT7NZ2ZIE.html
https://www.tagesspiegel.de/politik/ein-drittel-mehr-pflegekraefte-gebraucht-in-heimen-fehlen-rund-100-000-hilfskraefte/25582688.html
https://www.tagesspiegel.de/politik/ein-drittel-mehr-pflegekraefte-gebraucht-in-heimen-fehlen-rund-100-000-hilfskraefte/25582688.html
https://www.zeit.de/gesellschaft/2020-11/pflege-corona-personal-seniorenheim-pandemie-notstand
https://www.zeit.de/gesellschaft/2020-11/pflege-corona-personal-seniorenheim-pandemie-notstand
https://gesundheit-soziales.verdi.de/mein-arbeitsplatz/altenpflege/++co++c7b2fcd6-867e-11e7-8297-525400423e78
https://gesundheit-soziales.verdi.de/mein-arbeitsplatz/altenpflege/++co++c7b2fcd6-867e-11e7-8297-525400423e78
https://www.pflegen-online.de/ein-oder-zwei-nachtwachen-wo-personalschluessel-am-strengsten-sind
https://www.pflegen-online.de/ein-oder-zwei-nachtwachen-wo-personalschluessel-am-strengsten-sind
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Wir mussten noch klären was kriegen die Heime für den Aufwand und die 

Freiwilligen für die Arbeit?! 

„Für die Erhöhung von 6 Euro auf 9 Euro (Brutto-)Pauschale musste die Pflegebranche 

lange kämpfen; trotz der aktuellen schwierigen Situation durch die massiv steigenden 

Infektionszahlen“, sagt Wilfried Wesemann, Vorstandsvorsitzender des Deutschen 

Evangelischen Verbands für Altenarbeit und Pflege e.V.  

https://www.altenheim.net/artikel/archiv/pauschale-fuer-personalaufwand-doch-

noch-erhoeht https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/warum-soldaten-

pflegeheime-beim-virus-schutz-unterstuetzen-17148055.html                                                                                 

https://aktuelle-sozialpolitik.de/2021/01/17/pflegeheime-und-covid-19/ 

Ja, wir haben nicht die Heime zugemacht, sondern die Ministerien. Aber im neuen 

Jahr kam ja dann schon der Vorschlag, dass die Bundesagentur für Arbeit die    

Freiwilligen koordinieren soll – mit einer Hotline! 

Die Bundesregierung ruft dazu auf, sich für die Unterstützung bei Schnelltests in stationären 

Pflegeeinrichtungen bei der Bundesagentur für Arbeit zu melden. Mit den zusätzlichen 

Kräften sollen Personal sowie Besucherinnen und Besucher getestet werden, um Besuche zu 

ermöglichen und Infektionen vorzubeugen.              

https://www.arbeitsagentur.de/corona-testhilfe 

 

Kurze Frage: warum kann die Arbeitsagentur uns Freiwillige vor Ort besser 

koordinieren. als die Kommunen vor Ort?  

 

Ja, deswegen hat die Bundesregierung angekündigt die Bundeswehr zu schicken! 

Wir mussten erstmal klären wer die Unterbringung der Soldaten zahlt… 

Letzte Woche hat sich dann die Verteidigungsministerin bereit erklärt die Kosten zu 

übernehmen…  

Mitte Januar hat Verteidigungsministerin Annegret Kramp-Karrenbauer angeboten, 10 

000 Soldaten für die Schnelltests in den Heimen bereitzustellen. Weil es aber Probleme 

bei der Finanzierung gab, haben Kommunen und Heime zunächst wenig Gebrauch davon 

gemacht. Erst zwei Wochen später hart Karrenbauer verkündet, dass der Bund die 

Kosten dafür übernimmt.                    

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/annegret-kramp-karrenbauer-will-

corona-hilfen-der-bundeswehr-in-altenheimen-vereinfachen-a-d0df083e-1c8b-4983-

https://www.altenheim.net/artikel/archiv/pauschale-fuer-personalaufwand-doch-noch-erhoeht
https://www.altenheim.net/artikel/archiv/pauschale-fuer-personalaufwand-doch-noch-erhoeht
https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/warum-soldaten-pflegeheime-beim-virus-schutz-unterstuetzen-17148055.html
https://www.faz.net/aktuell/politik/inland/warum-soldaten-pflegeheime-beim-virus-schutz-unterstuetzen-17148055.html
https://aktuelle-sozialpolitik.de/2021/01/17/pflegeheime-und-covid-19/
https://www.arbeitsagentur.de/corona-testhilfe
https://www.spiegel.de/politik/deutschland/annegret-kramp-karrenbauer-will-corona-hilfen-der-bundeswehr-in-altenheimen-vereinfachen-a-d0df083e-1c8b-4983-89da-d8b1dbf621cb
https://www.spiegel.de/politik/deutschland/annegret-kramp-karrenbauer-will-corona-hilfen-der-bundeswehr-in-altenheimen-vereinfachen-a-d0df083e-1c8b-4983-89da-d8b1dbf621cb
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89da-d8b1dbf621cb https://www.rnd.de/politik/bundeswehr-20000-soldaten-im-

corona-einsatz-10000-sollen-bei-corona-tests-in-alten-und-pflegeheimen-helfen-

PC6RRR4XWDQYZZSMEGJRHTWBLU.html 

 

Der Feuerwehrmann, der vor Ort helfen will, ruft die Hotline der Agentur für Arbeit 

an, um dann von seinem Kumpel beim Roten Kreuz geschult zu werden, um dann 

den Soldaten zu helfen!  

Das Deutsche Rote Kreuz (DRK) unterstützt die Bundesregierung bei der Durchführung von 

Schnelltests in Pflegeeinrichtungen. Das DRK wird die Schulung von rund 7.000 Bundeswehr-

Angehörigen sowie 7.000 Freiwilligen übernehmen, die die Soldaten nach drei Wochen bei 

ihrem Einsatz in den Pflegeheimen ablösen sollen.  

https://www.drk.de/presse/pressemitteilungen/meldung/einsatz-von-bundeswehr-und-

freiwilligen-drk-unterstuetzt-bundesregierung-bei-schnelltests-in-pflegeheimen/ 

Die meisten Menschen hole ich mir nicht im Heim, sondern beim Hausbesuch...  

51017 Corona Tote über 60, Stand 26.1.2021 

Die Zahlen der Covid-19-Todesfälle in der Altersgruppe 60+ stammen aus den 

wöchentlichen Lageberichten des Robert-Koch-Instituts, die jeden Dienstag erscheinen. 

Die Zahlen zu den Covid-19-Todesfällen in Pflegeheimen stammen aus den Lage- und 

Situationsberichten des RKI:  

https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/

Jan_2021/2021-01-26-de.pdf?__blob=publicationFile 

Zum Jahresende 2018 lebten in Deutschland mehr als 23 Millionen Menschen im Alter 

von mindestens 60 Jahren. Aber nur 4,1 Millionen Menschen in Deutschland sind 

pflegebedürftig.  81 Prozent der Pflegebedürftigen sind älter als 65 Jahre alt. Drei Viertel 

der Pflegebedürftigen werden zuhause gepflegt. Das heißt: der kleinste Teil der 

Senior*innen lebt in Pflegeheimen, die allermeisten leben zu Hause.            

https://www.spiegel.de/panorama/gesellschaft/corona-krise-wie-viele-menschen-in-

altenheimen-leben-und-welche-regionen-besonders-betroffen-sind-a-08fa9e7b-e36b-

41b4-a751-c2b79f0c4531                       

 https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/Zahl-der-

Woche/2019/PD19_36_p002.html 

https://www.rki.de/DE/Content/Infekt/EpidBull/Archiv/2021/Ausgaben/02_21.pdf?__

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/annegret-kramp-karrenbauer-will-corona-hilfen-der-bundeswehr-in-altenheimen-vereinfachen-a-d0df083e-1c8b-4983-89da-d8b1dbf621cb
https://www.rnd.de/politik/bundeswehr-20000-soldaten-im-corona-einsatz-10000-sollen-bei-corona-tests-in-alten-und-pflegeheimen-helfen-PC6RRR4XWDQYZZSMEGJRHTWBLU.html
https://www.rnd.de/politik/bundeswehr-20000-soldaten-im-corona-einsatz-10000-sollen-bei-corona-tests-in-alten-und-pflegeheimen-helfen-PC6RRR4XWDQYZZSMEGJRHTWBLU.html
https://www.rnd.de/politik/bundeswehr-20000-soldaten-im-corona-einsatz-10000-sollen-bei-corona-tests-in-alten-und-pflegeheimen-helfen-PC6RRR4XWDQYZZSMEGJRHTWBLU.html
https://www.drk.de/presse/pressemitteilungen/meldung/einsatz-von-bundeswehr-und-freiwilligen-drk-unterstuetzt-bundesregierung-bei-schnelltests-in-pflegeheimen/
https://www.drk.de/presse/pressemitteilungen/meldung/einsatz-von-bundeswehr-und-freiwilligen-drk-unterstuetzt-bundesregierung-bei-schnelltests-in-pflegeheimen/
https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/Jan_2021/2021-01-26-de.pdf?__blob=publicationFile
https://www.rki.de/DE/Content/InfAZ/N/Neuartiges_Coronavirus/Situationsberichte/Jan_2021/2021-01-26-de.pdf?__blob=publicationFile
https://www.spiegel.de/panorama/gesellschaft/corona-krise-wie-viele-menschen-in-altenheimen-leben-und-welche-regionen-besonders-betroffen-sind-a-08fa9e7b-e36b-41b4-a751-c2b79f0c4531
https://www.spiegel.de/panorama/gesellschaft/corona-krise-wie-viele-menschen-in-altenheimen-leben-und-welche-regionen-besonders-betroffen-sind-a-08fa9e7b-e36b-41b4-a751-c2b79f0c4531
https://www.spiegel.de/panorama/gesellschaft/corona-krise-wie-viele-menschen-in-altenheimen-leben-und-welche-regionen-besonders-betroffen-sind-a-08fa9e7b-e36b-41b4-a751-c2b79f0c4531
https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/Zahl-der-Woche/2019/PD19_36_p002.html
https://www.destatis.de/DE/Presse/Pressemitteilungen/Zahl-der-Woche/2019/PD19_36_p002.html
https://deref-gmx.net/mail/client/wSPCFA2C22M/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.rki.de%2FDE%2FContent%2FInfekt%2FEpidBull%2FArchiv%2F2021%2FAusgaben%2F02_21.pdf%3F__blob%3DpublicationFile
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blob=publicationFile Seite 44                      

https://de.statista.com/themen/785/pflege-in-deutschland/ 

Allein aufgrund dieser Tatsache, dass die große Mehrheit der Senioren zuhause leben ist 

der Ruf nach dem Schutz von Risikogruppen als Alternative zu generellen 

Hygienemaßnahmen wenig zielführend.  

https://www.riffreporter.de/zukunftsreporter/corona-risikogruppe-schutz/ 

Das Institut für Public Health und Pflegeforschung (IPP) und das SOCIUM Forschungszentrum 

für Ungleichheit und Sozialpolitik der Universität Bremen haben im Frühjahr 2020 eine 

deutschlandweite Befragung in einer Stichprobe von Einrichtungen der (teil)stationären und 

ambulanten Langzeitpflege zur Situation der Langzeitpflege in Deutschland während der 

COVID-19-Pandemie durchgeführt. Auf Basis der durchgeführten Hochrechnungen wird der 

Anteil der Pflegebedürftigen, die an COVID-19 gestorben sind, an allen bundesweiten COVID-

19-Todesfällen auf mehr als 60 Prozent geschätzt. Dabei entfällt etwa die Hälfte auf 

Bewohner*innen von Pflegeheimen. Demnach findet rund ein Drittel der Covid-19-

Todesfälle in Pflegeheimen statt. 

https://www.rki.de/DE/Content/Infekt/EpidBull/Archiv/2021/Ausgaben/02_21.pdf?__
blob=publicationFile S. 45 
 

 

Wann kommt SORMAS? 

 

Das ist ne olle Kamelle: wir können die Kontakte nicht nachverfolgen, weil die 

Fallzahlen zu hoch sind! 

https://www.tagesschau.de/inland/coronavirus-gesundheitsaemter-103.html 

 

Ja, aber wir können die Kontakte nicht nachverfolgen, weil wir SORMAS nicht haben. 

Dabei hat Merkel gesagt SORMAS muss jetzt kommen!  

Pressekonferenz von Bundeskanzlerin Angela Merkel u.a. am 19.1.202: 

https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/pressekonferenz-von-

bundeskanzlerin-merkel-buergermeister-mueller-und-ministerpraesident-soeder-nach-

der-besprechung-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-

regierungschefs-der-laender-1841090 

https://deref-gmx.net/mail/client/wSPCFA2C22M/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.rki.de%2FDE%2FContent%2FInfekt%2FEpidBull%2FArchiv%2F2021%2FAusgaben%2F02_21.pdf%3F__blob%3DpublicationFile
https://deref-gmx.net/mail/client/T9DAPDiepVY/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fde.statista.com%2Fthemen%2F785%2Fpflege-in-deutschland%2F
https://www.riffreporter.de/zukunftsreporter/corona-risikogruppe-schutz/
https://deref-gmx.net/mail/client/wSPCFA2C22M/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.rki.de%2FDE%2FContent%2FInfekt%2FEpidBull%2FArchiv%2F2021%2FAusgaben%2F02_21.pdf%3F__blob%3DpublicationFile
https://deref-gmx.net/mail/client/wSPCFA2C22M/dereferrer/?redirectUrl=https%3A%2F%2Fwww.rki.de%2FDE%2FContent%2FInfekt%2FEpidBull%2FArchiv%2F2021%2FAusgaben%2F02_21.pdf%3F__blob%3DpublicationFile
https://www.tagesschau.de/inland/coronavirus-gesundheitsaemter-103.html
https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/pressekonferenz-von-bundeskanzlerin-merkel-buergermeister-mueller-und-ministerpraesident-soeder-nach-der-besprechung-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-1841090
https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/pressekonferenz-von-bundeskanzlerin-merkel-buergermeister-mueller-und-ministerpraesident-soeder-nach-der-besprechung-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-1841090
https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/pressekonferenz-von-bundeskanzlerin-merkel-buergermeister-mueller-und-ministerpraesident-soeder-nach-der-besprechung-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-1841090
https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/pressekonferenz-von-bundeskanzlerin-merkel-buergermeister-mueller-und-ministerpraesident-soeder-nach-der-besprechung-der-bundeskanzlerin-mit-den-regierungschefinnen-und-regierungschefs-der-laender-1841090
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Bund-Länder-Beschluss vom 19. Januar 2021: 

https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53c

f12691162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1 Seite 8 

 

SORMAS ist eine Pandemie-Software für Gesundheitsämter:  

man kann automatisch sehen, wo sich Hotspots bilden, Quarantäne verwalten, 

Symptomverläufe   überwachen, Kontakttagebücher: alles, was das Gesundheitsamt 

bisher von Hand machen musste. Mehr zu Sormas (Surveillance Outbreak Response 

Management and Analysis System): 

https://www.sormas-oegd.de/hintergrund/ 

 

SORMAS ist mit Steuergeldern entwickelt, vom  Helmholtz-Institut. Kostenlos. Extra 

für Länder mit schwacher digitaler Infrastruktur. 

https://www.sormas-oegd.de/hintergrund/ 

 

Und das läuft jetzt auch in Deutschland? Nein. Auf den Fidschi-Inseln. Und in Ghana 

und in Nigeria… 

Zum Einsatz von SORMAS in Nigeria: 

https://www.helmholtz-hzi.de/de/aktuelles/thema/einsatz-von-sormas-in-nigeria/ 

https://www.giz.de/de/mediathek/92966.html 

 

Spahn ist 2019 nach Nigeria geflogen, um sich zeigen zu lassen, wie toll die SORMAS 

gegen Seuchen einsetzen.  

Jens Spahn lobt SORMAS in Nigeria: 

https://www.vitagroup.ag/de_DE/News-Insights/Jens-Spahn-informiert-sich-ueber-

SORMAS 

 

Hat Spahn nicht gesagt: „Die Zeit des Faxen ist vorbei“. 

Das sagte Jens Spahn im Juni 2020... 

https://www.gematik.de/news/news/demis-erste-labore-melden-sars-cov-2-

erregernachweise-elektronisch/ 

… doch noch heute werden in Gesundheitsämtern Daten mit Fax und Excel ausgetauscht... 

https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1
https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1
https://www.sormas-oegd.de/hintergrund/
https://www.sormas-oegd.de/hintergrund/
https://www.helmholtz-hzi.de/de/aktuelles/thema/einsatz-von-sormas-in-nigeria/
https://www.giz.de/de/mediathek/92966.html
https://www.vitagroup.ag/de_DE/News-Insights/Jens-Spahn-informiert-sich-ueber-SORMAS
https://www.vitagroup.ag/de_DE/News-Insights/Jens-Spahn-informiert-sich-ueber-SORMAS
https://www.gematik.de/news/news/demis-erste-labore-melden-sars-cov-2-erregernachweise-elektronisch/
https://www.gematik.de/news/news/demis-erste-labore-melden-sars-cov-2-erregernachweise-elektronisch/
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https://www.dw.com/de/gesundheits%C3%A4mter-mit-papier-stift-und-fax-gegen-

corona/a-56347106 

… obwohl Kontaktverfolgung und -management seit Frühjahr flächendeckend mit 

SORMAS flächendeckend digital hätte erfolgen können. 

https://daserste.ndr.de/panorama/archiv/2020/Corona-Nachverfolgung-Der-verschlafene-

Sommer,corona5466.html              

https://www.sueddeutsche.de/politik/corona-covid-19-digitalisierung-gesundheitsaemter-

sormas-demis-1.5128139               

Merkel hat doch gesagt, es muss JETZT kommen. Ja, aber das stand schon im Bund-
Länder Beschluss vom November. 
 
„Ziel von Bund und Ländern ist es, dass bis Ende des Jahres 2020 zumindest bei SORMAS und 

DEMIS eine Nutzerrate von über 90 Prozent erreicht wird.“ Bund-Länder-Beschluss vom 16. 

November 2020, Seite 8 

https://www.bundesregierung.de/resource/blob/975226/1811822/2f8ada9b1086e5e

e42436f005febf183/2020-11-16-beschluss-mpk-data.pdf?download=1  

Dann stand‘s drin im Beschluss vom Januar.  

„Bis Ende Februar soll SORMAS in allen Gesundheitsämtern installiert werden.“ Bund-

Länder-Beschluss vom 19. Januar 2021, Seite 8 

https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691

162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1  

 

Jetzt haben wir Februar und nur ein Drittel der Gesundheitsämter hat SOMAS 

„installiert“… 

Schriftliche Frage an die Bundesregierung der gesundheitspolitischen Sprecherin der 

Grünen, Maria Klein-Schmeink.                                                                             

https://www.klein-schmeink.de/data/user/PDF-

Dokumente/Schriftliche_Fragen/Antwort_SF_Anschluss_G%C3%84_SORMAS_DEMIS_20

21-01-14.pdf 

Zu den ersten, die SORMAS nutzen, gehört das Gesundheitsamt Berlin-Mitte: 

https://netzpolitik.org/2020/etwas-besseres-als-excel/ 

 

Installiert. Heißt nicht, dass sie damit arbeiten werden? 

https://www.dw.com/de/gesundheitsämter-mit-papier-stift-und-fax-gegen-corona/a-56347106
https://www.dw.com/de/gesundheitsämter-mit-papier-stift-und-fax-gegen-corona/a-56347106
https://daserste.ndr.de/panorama/archiv/2020/Corona-Nachverfolgung-Der-verschlafene-Sommer,corona5466.html
https://daserste.ndr.de/panorama/archiv/2020/Corona-Nachverfolgung-Der-verschlafene-Sommer,corona5466.html
https://www.sueddeutsche.de/politik/corona-covid-19-digitalisierung-gesundheitsaemter-sormas-demis-1.5128139
https://www.sueddeutsche.de/politik/corona-covid-19-digitalisierung-gesundheitsaemter-sormas-demis-1.5128139
https://www.bundesregierung.de/resource/blob/975226/1811822/2f8ada9b1086e5ee42436f005febf183/2020-11-16-beschluss-mpk-data.pdf?download=1
https://www.bundesregierung.de/resource/blob/975226/1811822/2f8ada9b1086e5ee42436f005febf183/2020-11-16-beschluss-mpk-data.pdf?download=1
https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1
https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1
https://www.klein-schmeink.de/data/user/PDF-Dokumente/Schriftliche_Fragen/Antwort_SF_Anschluss_GÄ_SORMAS_DEMIS_2021-01-14.pdf
https://www.klein-schmeink.de/data/user/PDF-Dokumente/Schriftliche_Fragen/Antwort_SF_Anschluss_GÄ_SORMAS_DEMIS_2021-01-14.pdf
https://www.klein-schmeink.de/data/user/PDF-Dokumente/Schriftliche_Fragen/Antwort_SF_Anschluss_GÄ_SORMAS_DEMIS_2021-01-14.pdf
https://netzpolitik.org/2020/etwas-besseres-als-excel/
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Verpflichtend ist nur die Installation: „Bis Ende Februar soll SORMAS in allen 

Gesundheitsämtern installiert werden.“ Bund-Länder-Beschluss vom 19. Januar 2021, Seite 8 

https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691162

bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1  

Jap. Wie die Vermögenssteuer bei den Grünen. 

In puncto Vermögenssteuer sind sich die Grünen nicht immer einig.  

https://taz.de/Debatte-ueber-Vermoegensteuer/!5618017/ 

 

Das RKI ist schuld! Die sind in letzter Zeit IMMER schuld.  

Das RKI geriet während der Pandemie von unterschiedlichen Seiten immer wieder in die 

Kritik 

https://www.ndr.de/nachrichten/info/Corona-Informationen-des-RKI-Das-

ueberforderte-Institut,rki124.html 

https://www.rnd.de/politik/rki-chef-wieler-erst-dank-dann-molotowcocktails-

HZMSWX2YKKBIS7G2HV3MIJINHY.html 

 

 

Dann das Helmholtz-Institut. Die haben SORMAS doch entwickelt… 

Die hatten die Grundversion schon letzten März fertig.  

https://www.tagesschau.de/investigativ/ndr-wdr/digitalisierung-corona-103.html 

 

Dann hätte die Bundesregierung im Frühjahr die Nutzung anordnen müssen… 

 

Die hat nur dazu aufgerufen, aber Infektionsschutz ist Sache der Länder…  

 

Gesundheitsämter sind Sache der Kommunen! 

Gesundheitsämter sind die lokal tätigen Behörden des ÖGD. Gesundheitsämter können 

Teil der kommunalen Behörde sein oder, als sogenanntes staatliches Gesundheitsamt, 

eine Behörde des Bundeslandes sein. Rein staatliche Gesundheitsämter existieren nur in 

Bayern.  

https://akademie-oeffentliches-gesundheitswesen.github.io/Beta-

Buch/docs/readydocument-5.html.html 

https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1
https://www.bundesregierung.de/resource/blob/997532/1840868/1c68fcd2008b53cf12691162bf20626f/2021-01-19-mpk-data.pdf?download=1
https://taz.de/Debatte-ueber-Vermoegensteuer/!5618017/
https://www.ndr.de/nachrichten/info/Corona-Informationen-des-RKI-Das-ueberforderte-Institut,rki124.html
https://www.ndr.de/nachrichten/info/Corona-Informationen-des-RKI-Das-ueberforderte-Institut,rki124.html
https://www.rnd.de/politik/rki-chef-wieler-erst-dank-dann-molotowcocktails-HZMSWX2YKKBIS7G2HV3MIJINHY.html
https://www.rnd.de/politik/rki-chef-wieler-erst-dank-dann-molotowcocktails-HZMSWX2YKKBIS7G2HV3MIJINHY.html
https://www.tagesschau.de/investigativ/ndr-wdr/digitalisierung-corona-103.html
https://akademie-oeffentliches-gesundheitswesen.github.io/Beta-Buch/docs/readydocument-5.html.html
https://akademie-oeffentliches-gesundheitswesen.github.io/Beta-Buch/docs/readydocument-5.html.html
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Die Kommunen wissen doch nicht welche Software sie nutzen sollen.  

Weil die Gesundheitsämter schnell handeln mussten und keine flächendeckend 

einheitliche Software vorgegeben war, behalfen sich viele Gesundheitsämter selbst mit 

eigenen Software-Lösungen. Daher der Flickenteppich. 

https://www.br.de/nachrichten/bayern/corona-software-falscher-zeitpunkt-und-

fehlende-tools,SMXWM05 

https://www.waz.de/politik/corona-software-sormas-gesundheitsaemter-fuerchten-

chaos-id231443167.html 

 

“Kartenspiel Arm vs. Reich” 

 

Sie spielen den Geringverdiener. Da ist ihre Lebenserwartung im Schnitt zehn Jahre 

als bei Wohlhabenden!  

https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/lebenserwartung-von-armen-und-reichen-in-

sozialen-schichten-13519176.html 

 

Mein Risiko ist ziemlich hoch…ich fahre mit dem Bus 

Warum nehmen sie nicht einfach das Auto? Weil Geringverdiener keine Alternative 

zu den Öffentlichen haben!  

Wer gut verdient, meidet den Nahverkehr und steigt auf Auto oder Fahrrad um – nur 

Einkommensschwache nutzen Busse und Bahnen laut einer Studie noch nennenswert.  

https://www.spiegel.de/auto/corona-folge-busse-und-bahnen-sind-wieder-die-

verkehrsmittel-der-armen-a-5c9eb3d4-077f-4122-b916-e60e04215d23 

 

Warum bleiben sie nicht im Homeoffice? Das steht doch im Bund Länder Beschluss 

drin!  

„Um Kontakte im öffentlichen Personenverkehr zu reduzieren, müssen Unternehmen 

ihren Beschäftigten das Arbeiten von zu Hause aus weitgehend ermöglichen. Überall 

dort, wo es möglich ist und die Tätigkeiten es zulassen, soll Homeoffice angeboten 

werden. Dazu wird das Bundesministerium für Arbeit und Soziales eine Verordnung 

erlassen. Diese solle mindestens bis zum 15. März gelten.“ 

https://www.br.de/nachrichten/bayern/corona-software-falscher-zeitpunkt-und-fehlende-tools,SMXWM05
https://www.br.de/nachrichten/bayern/corona-software-falscher-zeitpunkt-und-fehlende-tools,SMXWM05
https://www.waz.de/politik/corona-software-sormas-gesundheitsaemter-fuerchten-chaos-id231443167.html
https://www.waz.de/politik/corona-software-sormas-gesundheitsaemter-fuerchten-chaos-id231443167.html
https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/lebenserwartung-von-armen-und-reichen-in-sozialen-schichten-13519176.html
https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/lebenserwartung-von-armen-und-reichen-in-sozialen-schichten-13519176.html
https://www.spiegel.de/auto/corona-folge-busse-und-bahnen-sind-wieder-die-verkehrsmittel-der-armen-a-5c9eb3d4-077f-4122-b916-e60e04215d23
https://www.spiegel.de/auto/corona-folge-busse-und-bahnen-sind-wieder-die-verkehrsmittel-der-armen-a-5c9eb3d4-077f-4122-b916-e60e04215d23
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https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/bund-laender-beschluss-1841048 

 

Amazon, ha? Äh, ist ein englisches Buch. Für einen Vortrag. Bei anderen Händlern 

hätt das viel länger gedauert… 

https://www.welt.de/wirtschaft/webwelt/article123990975/Amazon-verschickt-Waren-

schneller-als-Sie-kaufen.html 

 

Das Vermögen der Superreichen ist seit Corona, um eine Billion gewachsen! 

In der Coronakrise werden die superreichen US-Amerikaner laut einer Studie um gut 

eine Billion Dollar reicher. 

https://www.spiegel.de/wirtschaft/vermoegen-der-us-milliardaere-waechst-um-eine-

billion-a-5922757e-92b0-423b-b230-

51ee4d309b3dhttps://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/menschen/corona-pandemie-

laesst-die-vermoegen-der-superreichen-wachsen-17095616.html  

https://www.fr.de/wirtschaft/gastwirtschaft/corona-pandemie-deutschland-

ungleichheit-miete-kurzarbeit-reich-arm-90068668.html  

 

So negative Emotionen sind ganz schlecht fürs Immunsystem.   

Angst, Ärger, Stress – negative Gefühle können die Abwehrkräfte schwächen. Wer 

optimistisch ist, wird hingegen seltener krank und schneller wieder gesund.  

https://www.netdoktor.de/stress/wie-die-seele-die-koerperabwehr-steuert/ 

https://sciencev1.orf.at/news/87265.html  

 

Wussten sie, dass man mit einer 10 % Abgabe auf alle Vermögen über ner Million, 

die Krisenkosten abdecken könnte und Menschen wie IHN… 

https://www.tagesschau.de/wirtschaft/vermoegensabgabe-diw-linkspartei-101.html  

 

 Ich weiß…, dass Merkel das nicht will 

https://www.br.de/nachrichten/deutschland-welt/pandemie-kosten-merkel-will-

keine-vermoegensabgabe,SJKgjs2  

 

Jetzt auch noch Hartz IV. Und wovon soll ich mir denn meine FFP2-Masken kaufen?!  

https://www.bundesregierung.de/breg-de/aktuelles/bund-laender-beschluss-1841048
https://www.welt.de/wirtschaft/webwelt/article123990975/Amazon-verschickt-Waren-schneller-als-Sie-kaufen.html
https://www.welt.de/wirtschaft/webwelt/article123990975/Amazon-verschickt-Waren-schneller-als-Sie-kaufen.html
https://www.spiegel.de/wirtschaft/vermoegen-der-us-milliardaere-waechst-um-eine-billion-a-5922757e-92b0-423b-b230-51ee4d309b3d
https://www.spiegel.de/wirtschaft/vermoegen-der-us-milliardaere-waechst-um-eine-billion-a-5922757e-92b0-423b-b230-51ee4d309b3d
https://www.spiegel.de/wirtschaft/vermoegen-der-us-milliardaere-waechst-um-eine-billion-a-5922757e-92b0-423b-b230-51ee4d309b3d
https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/menschen/corona-pandemie-laesst-die-vermoegen-der-superreichen-wachsen-17095616.html
https://www.faz.net/aktuell/gesellschaft/menschen/corona-pandemie-laesst-die-vermoegen-der-superreichen-wachsen-17095616.html
https://www.fr.de/wirtschaft/gastwirtschaft/corona-pandemie-deutschland-ungleichheit-miete-kurzarbeit-reich-arm-90068668.html
https://www.fr.de/wirtschaft/gastwirtschaft/corona-pandemie-deutschland-ungleichheit-miete-kurzarbeit-reich-arm-90068668.html
https://www.netdoktor.de/stress/wie-die-seele-die-koerperabwehr-steuert/
https://sciencev1.orf.at/news/87265.html
https://www.tagesschau.de/wirtschaft/vermoegensabgabe-diw-linkspartei-101.html
https://www.br.de/nachrichten/deutschland-welt/pandemie-kosten-merkel-will-keine-vermoegensabgabe,SJKgjs2
https://www.br.de/nachrichten/deutschland-welt/pandemie-kosten-merkel-will-keine-vermoegensabgabe,SJKgjs2
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Da denkt die Kanzlerin noch drüber nach…  

https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/arm-und-reich/hartz-iv-empfaenger-sollen-

zuschuss-fuer-corona-mundschutz-erhalten-17159489.html  

https://www.hartziv.org/regelbedarf.html  

 

Bremen! Yes! Mein Infektionsrisiko ist niedrig. Ich wohne in Bremen-Oberneuland. 

in Bremen-Gröpelingen.  Da gibt’s nur halb so viel Wohnfläche! Dafür dreimal soviel 

Infektionen wie im    Reichenviertel.  

https://taz.de/Die-Armen-trifft-es-staerker/!5724005/  

Verdammt! Ich muss in die Klinik! Nur weil ich so wenig verdien. 

Das liegt an ihrer schlechten Ernährung.  

 

Spahns Maskendesaster” 

Spahn hat‘s geschafft sich selbst während Corona ein   sündteures Haus zu 

beschaffen 

Jens Spahn hat im Sommer 2020 ein „Baudenkmal in Bestlage“ erworben – eine 

mehrerer Millionen Euro teure Villa in Berlin-Dahlem.  

https://www.tagesspiegel.de/politik/berlin-dahlem-grundbuchamt-nennt-kaufpreis-

fuer-spahns-millionen-villa/26650754.html 

Kriegt‘s aber nicht hin rechtzeitig bezahlbare Schutzmasken für Pfleger zu   

beschaffen, 

https://www.sueddeutsche.de/politik/coronavirus-masken-schutzkleidung-1.4861097 

 

das Gesundheitsministerium hat ja im Frühjahr als die Not groß war für die 

Beschaffung der Masken extra ein Open House Verfahren organsiert.  

Ende März wurde das Open-House-Verfahren im BMG ausgearbeitet. Ziel war es, im 

Zuge der Corona-Krise möglichst schnell an Atemschutzmasken und 

Schutzausrüstungen zu kommen. Der Bund verpflichtete sich auf diese Weise, mit allen 

Anbietern, die ein Angebot machten, einen Vertrag zu schließen und Masken 

abzukaufen. 

https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/arm-und-reich/hartz-iv-empfaenger-sollen-zuschuss-fuer-corona-mundschutz-erhalten-17159489.html
https://www.faz.net/aktuell/wirtschaft/arm-und-reich/hartz-iv-empfaenger-sollen-zuschuss-fuer-corona-mundschutz-erhalten-17159489.html
https://www.hartziv.org/regelbedarf.html
https://taz.de/Die-Armen-trifft-es-staerker/!5724005/
https://www.tagesspiegel.de/politik/berlin-dahlem-grundbuchamt-nennt-kaufpreis-fuer-spahns-millionen-villa/26650754.html
https://www.tagesspiegel.de/politik/berlin-dahlem-grundbuchamt-nennt-kaufpreis-fuer-spahns-millionen-villa/26650754.html
https://www.sueddeutsche.de/politik/coronavirus-masken-schutzkleidung-1.4861097
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Es herrschte Knappheit, also hat Spahn garantiert, alle Masken, die bis zum 31. April 

geliefert werden, zum Fixpreis von 4,50 zu kaufen. 

Wegen des überdurchschnittlichen Abnahmepreises – 4,50 Euro für FFP-2- und 60 Cent 

für OP-Masken – meldeten sich jedoch weit mehr Händler, als vom BMG offenbar 

erwartet, es wurden über 700 Verträge geschlossen.  

https://www.n-tv.de/politik/Wie-teuer-wird-das-Masken-Chaos-fuer-Spahn-

article22028924.html 

https://www.tagesspiegel.de/politik/chaotische-maskenbestellungen-jens-spahn-

muss-sich-vor-dem-kartellamt-verantworten/26039988.html 

 

Ah! Es kamen also viel zu viel Masken, oder?  

1,2 Milliarden Euro… …war das ursprüngliche Budget 

https://www.zeit.de/2021/04/ffp2-masken-corona-jens-spahn-

gesundheitsministerium-zahlung 

 

nach dem Open House  belaufen sich die Forderungen auf 6,4 Mrd.  

https://www.spiegel.de/politik/deutschland/corona-jens-spahn-und-seine-chaos-

planung-deutschland-will-millionen-masken-verschenken-a-00000000-0002-0001-

0000-000172492972 

 

Was? Doppelt soviel wie für den Impfstoff?  

Für die Beschaffung des Covid-19-Impfstoffs hat Finanzminister Olaf Scholz (SPD) 3 

Milliarden Euro eingeplant 

https://www.rnd.de/politik/corona-impfstoff-fur-3-milliarden-euro-scholz-plant-

umfassende-beschaffung-fur-2021-eine-weitere-milliarde-euro-fur-aufbau-und-betrieb-

von-impfzentren-7YDK7FNQKJCHNB7NQRPBMK4254.html 

 

Dafür haben wir ja jetzt von einem zu viel und von dem anderen zu wenig… 

Aber Jens Spahn hat sich rechtzeitig Hilfe geholt. Von der Unternehmensberatung 

EY… früher Ernst & Young OHNE Ausschreibung,  

 

https://www.n-tv.de/politik/Wie-teuer-wird-das-Masken-Chaos-fuer-Spahn-article22028924.html
https://www.n-tv.de/politik/Wie-teuer-wird-das-Masken-Chaos-fuer-Spahn-article22028924.html
https://www.tagesspiegel.de/politik/chaotische-maskenbestellungen-jens-spahn-muss-sich-vor-dem-kartellamt-verantworten/26039988.html
https://www.tagesspiegel.de/politik/chaotische-maskenbestellungen-jens-spahn-muss-sich-vor-dem-kartellamt-verantworten/26039988.html
https://www.zeit.de/2021/04/ffp2-masken-corona-jens-spahn-gesundheitsministerium-zahlung
https://www.zeit.de/2021/04/ffp2-masken-corona-jens-spahn-gesundheitsministerium-zahlung
https://www.spiegel.de/politik/deutschland/corona-jens-spahn-und-seine-chaos-planung-deutschland-will-millionen-masken-verschenken-a-00000000-0002-0001-0000-000172492972
https://www.spiegel.de/politik/deutschland/corona-jens-spahn-und-seine-chaos-planung-deutschland-will-millionen-masken-verschenken-a-00000000-0002-0001-0000-000172492972
https://www.spiegel.de/politik/deutschland/corona-jens-spahn-und-seine-chaos-planung-deutschland-will-millionen-masken-verschenken-a-00000000-0002-0001-0000-000172492972
https://www.rnd.de/politik/corona-impfstoff-fur-3-milliarden-euro-scholz-plant-umfassende-beschaffung-fur-2021-eine-weitere-milliarde-euro-fur-aufbau-und-betrieb-von-impfzentren-7YDK7FNQKJCHNB7NQRPBMK4254.html
https://www.rnd.de/politik/corona-impfstoff-fur-3-milliarden-euro-scholz-plant-umfassende-beschaffung-fur-2021-eine-weitere-milliarde-euro-fur-aufbau-und-betrieb-von-impfzentren-7YDK7FNQKJCHNB7NQRPBMK4254.html
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diese Unternehmensberatung kostet 9,5 Millionen. 

Für die Abwicklung der Masken-Beschaffung sucht sich das Gesundheitsministerium 

externe Hilfe: Ab dem 7. April unterstützt die Wirtschaftsprüfungsgesellschaft Ernst & 

Young (EY) das Ministerium. Bis zum 26. Juni haben dort 112 Mitarbeitende rund 

29.000 Stunden Arbeit geleistet, heißt es in der Antwort der Bundesregierung auf eine 

Kleine Anfrage der Linken-Fraktion. 9,5 Millionen Euro sind als Honorar für die 

Prüfgesellschaft eingeplant.  

https://www.lto.de/recht/kanzleien-unternehmen/k/schutzmasken-beschaffung-

beratervertrag-ernst-young-gesundheitsministerium-nachpruefungsantrag-

vergabekammer-bund/ 

https://dip21.bundestag.de/dip21/btd/19/211/1921168.pdf 

 

. Hunderte Klagen, die Verfahren können uns bis zu 400 Millionen Euro kosten. 

https://www.n-tv.de/politik/Maskenlieferanten-verklagen-den-Bund-

article21961171.html 

 

Die kriegen das für den Folgeauftrag: 27 Millionen.  

https://www.welt.de/politik/deutschland/article220416218/Schutzmasken-Kauf-

Folgeauftrag-fuer-Beratung-EY.html 

https://background.tagesspiegel.de/gesundheit/27-millionen-euro-fuer-

beratungsunternehmen 

 

die Apotheker geben grad an Risikopatienten Masken umsonst ab! Sie kriegen ja 6 

Euro pro Stück vom Spahn.  

Für eine Maske, die auf dem Markt 1 Euro kostet! Das macht ja nochmal… 2,5 

Milliarden Mehrkosten?  

https://www.apotheken-umschau.de/Coronavirus/FFP2-Gratismasken-fuer-27-

Millionen-Buerger-561321.html 

Ab dem 10. Februar wird die Masken-Vergütung für Apotheken um ein Drittel gekürzt: 

https://www.deutsche-apotheker-zeitung.de/news/artikel/2021/01/30/spahn-kuerzt-

masken-verguetung-um-ein-drittel 

 

https://www.lto.de/recht/kanzleien-unternehmen/k/schutzmasken-beschaffung-beratervertrag-ernst-young-gesundheitsministerium-nachpruefungsantrag-vergabekammer-bund/
https://www.lto.de/recht/kanzleien-unternehmen/k/schutzmasken-beschaffung-beratervertrag-ernst-young-gesundheitsministerium-nachpruefungsantrag-vergabekammer-bund/
https://www.lto.de/recht/kanzleien-unternehmen/k/schutzmasken-beschaffung-beratervertrag-ernst-young-gesundheitsministerium-nachpruefungsantrag-vergabekammer-bund/
https://dip21.bundestag.de/dip21/btd/19/211/1921168.pdf
https://www.n-tv.de/politik/Maskenlieferanten-verklagen-den-Bund-article21961171.html
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Spahn ja gesagt, wir müssen uns bald sehr viel verzeihen…  

 

Schon im Frühjahr prognostizierte Gesundheitsminister, dass man sich in dieser 

Pandemie wohl noch viel verzeihen müsse. 

https://www.welt.de/vermischtes/article207443999/Das-Update-zur-Corona-Krise-

Wir-werden-viel-verzeihen-muessen-sagt-Jens-Spahn.html 

 

https://www.tagesspiegel.de/politik/wir-werden-einander-verzeihen-muessen-

warum-jens-spahn-mit-diesen-ungewoehnlichen-worten-richtig-liegt/25772260.html 

https://www.zeit.de/2020/54/verzeihen-entschuldigung-2020-zitate-politiker 

 

Impfpolitik 

JA unser marktwirtschaftliches System hat auch positive Seiten: die Pharmabranche 

hat innerhalb kürzester Zeit einen Impfstoff gegen ein neuartiges Virus entwickelt! 

Na?  

Zwischen Entdecken von Sars-CoV-2 Ende 2019 und einem ersten Zulassungsantrag ist 

ziemlich genau ein Jahr vergangen.  

https://www.zeit.de/wissen/gesundheit/2020-11/impfstoffentwicklung-corona-

impfstoff-erbgut-klinische-phasen-forschung/seite-3 

 

einen mRNA-basierten Impfstoff, oder Vektorviren-Impfstoff auf Basis eines 

Adenovirus… 

Unterschiede der Corona-Impfstoffe: 

https://www.gelbe-liste.de/nachrichten/unterschiede-corona-impfstoffe 

 

Die EU-Kommission hatte schon 2017 nach den Epidemien der Coronaviren: Sars 

und Mers die Pharmariesen gebeten Muster-Impfstoffe gegen neue Coronaviren zu 

entwickeln. Aber: die Industrie hatte kein Interesse, obwohl die EU ihnen alles 

bezahlt hätte. 

https://www.theguardian.com/world/2020/may/25/exclusive-big-pharma-rejected-

https://www.welt.de/vermischtes/article207443999/Das-Update-zur-Corona-Krise-Wir-werden-viel-verzeihen-muessen-sagt-Jens-Spahn.html
https://www.welt.de/vermischtes/article207443999/Das-Update-zur-Corona-Krise-Wir-werden-viel-verzeihen-muessen-sagt-Jens-Spahn.html
https://www.tagesspiegel.de/politik/wir-werden-einander-verzeihen-muessen-warum-jens-spahn-mit-diesen-ungewoehnlichen-worten-richtig-liegt/25772260.html
https://www.tagesspiegel.de/politik/wir-werden-einander-verzeihen-muessen-warum-jens-spahn-mit-diesen-ungewoehnlichen-worten-richtig-liegt/25772260.html
https://www.zeit.de/2020/54/verzeihen-entschuldigung-2020-zitate-politiker
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eu-plan-to-fast-track-vaccines-in-2017 

https://bukopharma.de/images/pharmabrief/2020/Phbf2020_05.pdf 

 

Der größte Anteil an der Finanzierung sind öffentliche Gelder… rund 60 Prozent. 

Ja und ich nehm‘ seit Jahren Gebührengelder und hab nie ne Allergie entwickelt, die 

sind gut verträglich. 

Who has funded the Covid Vaccines? Tabelle mit globalen Zahlen zum Anteil öffentlicher 

Finanzierung der Covid-19-Impfstoffe, erstellt von der Analyse-Firma Airfinity. Die 

Tabellen bilden lediglich die öffentlich bekannt gegebenen Zahlen. Die Pharma-Firmen 

haben jedoch nicht alle öffentlichen Beteiligungen offengelegt.  

https://www.bbc.com/news/business-55170756 

 

 

Alle ihre „Innovationen“ lässt sich die Pharmabranche grundsätzlich immer zur Hälfte 

staatlich finanzieren. 

Die Grundlagenforschung für Arzneimittel wird weitgehend öffentlich finanziert und 

durchgeführt. Erst wenn ein Wirkprinzip entdeckt ist und vielversprechend erscheint, 

schaltet sich die Pharmaindustrie ein. Global gesehen beträgt der Anteil von Staatsmitteln an 

der Gesundheitsforschung 41%, weitere 8% steuern private Stiftungen bei, auf die 

Pharmaindustrie entfallen 51%. Zieht man die Steuersubventionen ab, die Unternehmen für 

Forschung erhalten, fällt der Anteil der Industrie rund ein Drittel geringer aus.  

https://www.bukopharma.de/images/pharmabrief/2020/Phbf2020_05.pdf 
 

 Keine EINZIGER Konzern war von Beginn an bei der     Corona-Impfstoffforschung 

aktiv. Das überlassen sie lieber kleinen Startups… wie Biontec und Curevac 

Zur Rolle der Pharmakonzerne bei der Entwicklung der Impfstoffe  

https://www.tagesschau.de/wirtschaft/impfstoffe-109.html 

 

Die Startups sind ja AUCH private Unternehmen – und sind beim Kampf gegen 

Corona voll ins Risiko gegangen!  

Wie groß ist denn das Risiko, wenn man eine staatliche Abnahmegarantie 

bekommt? 

https://www.theguardian.com/world/2020/may/25/exclusive-big-pharma-rejected-eu-plan-to-fast-track-vaccines-in-2017
https://bukopharma.de/images/pharmabrief/2020/Phbf2020_05.pdf
https://www.bbc.com/news/business-55170756
https://www.bukopharma.de/images/pharmabrief/2020/Phbf2020_05.pdf
https://www.tagesschau.de/wirtschaft/impfstoffe-109.html
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https://www.zdf.de/nachrichten/wirtschaft/coronavirus-biontech-impfstoff-kosten-

finanzen-100.html 

 

Genau… es gibt eben kein Risiko und noch dazu ist die Herstellung ja quasi staatlich: 

Biontec, Curevac das sind   alles Ausgründungen von staatlichen Universitäten:           

Mainz, Tübingen, Oxford… bappt Uni-Logos Da haben die Wissenschaftler 

jahrzehntelang mühsame Grundlagenforschung geleistet – finanziert vom… Staat.  

https://uni-tuebingen.de/universitaet/aktuelles-und-publikationen/attempto-

online/newsfullview-attempto/article/internationale-zusammenarbeit-als-schluessel-

zur-bewaeltigung-der-corona-krise/ 

https://www.dw.com/de/pl%C3%B6tzlich-ber%C3%BChmt-deutsche-biotechs-im-

rampenlicht/a-55699386 

 

Für die Entwicklung des Impfstoffs gabs für Biontec 375 Mio., für Curevac, 252 Mio. 

ALLES staatliche Gelder. Und VOR der Zulassung steigen dann die großen Firmen als    

Partner ein. Pfizer bei Biontec, Bayer bei Curevac, AstraZeneca bei Moderna und kaufen 

sich fertige staatliche Innovation. So wird öffentliche Forschung privat versilbert. 

Ja gut, aber nur die Konzerne können eben sicherstellen, dass Impfstoffe in großen 

Mengen produziert werden kann.  

https://www.bmbf.de/de/karliczek-unsere-foerderung-ebnet-der-impfstoff-forschung-

gegen-covid-19-den-weg-12729.html 

 

Für den sie vom Staat beim Verkauf nochmal rund 3 Mrd. kriegen.  

Für die Beschaffung des Covid-19-Impfstoffs hat Finanzminister Olaf Scholz (SPD) 3 

Milliarden Euro eingeplant 

https://www.rnd.de/politik/corona-impfstoff-fur-3-milliarden-euro-scholz-plant-

umfassende-beschaffung-fur-2021-eine-weitere-milliarde-euro-fur-aufbau-und-betrieb-

von-impfzentren-7YDK7FNQKJCHNB7NQRPBMK4254.html 

 

Für sehr viel Geld kaufen die Staaten etwas, was sie selbst erforscht und 

mehrheitlich mitfinanziert haben?  

…   
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https://www.tagesschau.de/wirtschaft/corona-impfstoff-133.html 

 

Das ist doch alles öffentlich: AstraZeneca kostet 1,78 Euro und die von Biontec 12 

Euro… 

https://www.apotheken-umschau.de/Coronavirus/Impfstoff-Vergleich-Biontech-

Moderna-Astrazeneca-561947.html 

 

Weil… eine belgische Staatssekretärin für   Verbraucherschutz das… aus Versehen 

getwittert hat…  

Schauen sie die Firma Johnson und Johnson und AstraZeneca haben gesagt sie wollen in 

der Pandemie weitgehend auf Gewinne verzichten. Der internationale Pharmaverband 

sagt, es gehe um soziale Verantwortung und nicht darum, dass am Ende eine große 

Rendite rauskommt… 

https://www.spiegel.de/wirtschaft/unternehmen/belgien-politikerin-verraet-

versehentlich-impfstoffpreise-auf-twitter-a-7313d168-6486-45d5-9fef-b347639e3d03 

 

"Es geht hier nicht darum, dass zum Schluss eine große Rendite rauskommt," so 

kommentierte ausgerechnet der Generaldirektor des Internationalen Pharmaverbandes 

IFPMA, Thomas Cueni, die Corona-Impfstoff-Entwicklung. 

https://www.tagesschau.de/wirtschaft/corona-impfstoff-133.html 

 

Analysten sagen, dass Pfizer mit dem Impfstoff 13 Mrd. Umsatz machen könnte?! 

Mit „auf Null rauskommen“ meinten sie die vielen Nullen hinter der 13? 

Aha. Was hat Pfizer dann gemeint, als sie im US-Kongress gesagt haben „wir wollen 

nicht ganz auf Gewinn verzichten“?  

https://www.tagesschau.de/wirtschaft/corona-impfstoff-133.html 

 

Pfizer hat ja auch für die Impfstoff-Entwicklung kein Geld vom amerikanischen 

Staat genommen… 

Pfizer ist ja Partner von Biontech und die haben vom deutschen Staat 375 Millionen 

bekommen. 

https://www.bmbf.de/de/karliczek-unsere-foerderung-ebnet-der-impfstoff-forschung-
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https://www.apotheken-umschau.de/Coronavirus/Impfstoff-Vergleich-Biontech-Moderna-Astrazeneca-561947.html
https://www.spiegel.de/wirtschaft/unternehmen/belgien-politikerin-verraet-versehentlich-impfstoffpreise-auf-twitter-a-7313d168-6486-45d5-9fef-b347639e3d03
https://www.spiegel.de/wirtschaft/unternehmen/belgien-politikerin-verraet-versehentlich-impfstoffpreise-auf-twitter-a-7313d168-6486-45d5-9fef-b347639e3d03
https://www.tagesschau.de/wirtschaft/corona-impfstoff-133.html
https://www.tagesschau.de/wirtschaft/corona-impfstoff-133.html
https://www.bmbf.de/de/karliczek-unsere-foerderung-ebnet-der-impfstoff-forschung-gegen-covid-19-den-weg-12729.html
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gegen-covid-19-den-weg-12729.html 

 

Nein, die Bewohner*innen im globalen Süden… erkranken an COVID; weil sie erstmal 

gar keinen Impfstoff bekommen… wegen der Impfpolitik!  

Europa sichert sich Hunderte Millionen Covid-19-Impfdosen. Gleichzeitig fehlen UN-

Programmen, die Entwicklungsländern ebenfalls Zugriff verschaffen sollen, 28 

Milliarden US-Dollar.  

https://www.zdf.de/nachrichten/politik/corona-impfstoff-gerechte-verteilung-

weltweit-100.html 

 

Ja... In den reichen Ländern leben nur 13% der Weltbevölkerung, aber die haben 

sich über die Hälfte der Impfdosen gesichert!  

https://www.zdf.de/nachrichten/politik/corona-impfung-bundeslaender-100.html 

 

Realismus wäre es zu begreifen, dass die Pandemie auch hier erst vorbei ist, wenn 

sie weltweit zu Ende ist.  

Dafür gibt es doch COVAX. 

Ein Hilfsprogramm der WHO. Mit Geld von der EU und der Gates Stiftung sollen bis Ende 

des Jahres 1,8 Mrd. Impfdosen für die ärmsten Länder bereitgestellt werden.  

https://www.who.int/initiatives/act-accelerator/covax 

https://www.who.int/news/item/18-12-2020-covax-announces-additional-deals-to-

access-promising-covid-19-vaccine-candidates-plans-global-rollout-starting-q1-2021 

Blöd, dass im ärmsten Land bis vor zwei Wochen   gerade mal 25 verabreicht worden 

sind…  

Nein, 25 Dosen.  

https://www.stern.de/politik/ausland/gewaltige-kluft-who--bisher-erst-25-impfdosen-

in-armen-laendern-gespritzt-30004590.html 

 

das Patentrecht!  sichert den Pharmariesen das Monopol. Ist das nicht das Gegenteil 

von Wettbewerb? 

Aber ohne Patente können wir nicht viel verdienen und ich fürchte… dann fällt uns 

nichts mehr ein! 

https://www.bmbf.de/de/karliczek-unsere-foerderung-ebnet-der-impfstoff-forschung-gegen-covid-19-den-weg-12729.html
https://www.zdf.de/nachrichten/politik/corona-impfstoff-gerechte-verteilung-weltweit-100.html
https://www.zdf.de/nachrichten/politik/corona-impfstoff-gerechte-verteilung-weltweit-100.html
https://www.zdf.de/nachrichten/politik/corona-impfung-bundeslaender-100.html
https://www.who.int/initiatives/act-accelerator/covax
https://www.who.int/news/item/18-12-2020-covax-announces-additional-deals-to-access-promising-covid-19-vaccine-candidates-plans-global-rollout-starting-q1-2021
https://www.who.int/news/item/18-12-2020-covax-announces-additional-deals-to-access-promising-covid-19-vaccine-candidates-plans-global-rollout-starting-q1-2021
https://www.stern.de/politik/ausland/gewaltige-kluft-who--bisher-erst-25-impfdosen-in-armen-laendern-gespritzt-30004590.html
https://www.stern.de/politik/ausland/gewaltige-kluft-who--bisher-erst-25-impfdosen-in-armen-laendern-gespritzt-30004590.html
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Zur Kritik am Patentsystem und der Monopolstellung der Pharma-Industrie siehe: 

https://www.bukopharma.de/index.php/de/themen/patente-und-profite 

https://www.deutschlandfunkkultur.de/arzneimittel-monopole-wenn-lebenswichtige-

medikamente-knapp.976.de.html?dram:article_id=412809 

https://www.publiceye.ch/de/themen/medikamente/patente-und-zugang-zu-

medikamenten/patente-als-preistreiber 

 

Jetzt reicht‘s mir! Wir müssten sie nicht mal fragen! Laut deutschem Handelsrecht 

kann in Notsituationen der Patentschutz einfach aufgehoben werden. 

Im Infektionsschutzgesetz steht (§5) steht: „Das Bundesministerium für Gesundheit 

wird im Rahmen der epidemischen Lage von nationaler Tragweite unbeschadet der 

Befugnisse der Länder ermächtigt, nach § 13 Absatz 1 des Patentgesetzes anzuordnen, 

dass eine Erfindung in Bezug auf eines der in Nummer 4 vor der Aufzählung genannten 

Produkte im Interesse der öffentlichen Wohlfahrt oder im Interesse der Sicherheit des 

Bundes benutzt werden soll“ 

https://dejure.org/gesetze/IfSG/5.html 

https://www.heise.de/newsticker/meldung/Corona-Gesundheitsminister-darf-

Patentschutz-aufheben-4690505.html 

 

Patente töten: Für die Aufhebung des Patentschutzes auf alle unentbehrlichen 

Medikamente Initiiert von BUKO Pharma-Kampagne und medico international 

(Deutschland), Outras Palavras (Brasilien), People’s Health Movement und Society for 

International Development 

https://www.patents-kill.org/deutsch/ 

 

Vergeben wir Lizenzen, dann kann jeder den Impfstoff herstellen, der will und dann 

könnte man die ganze Welt schneller mit Impfstoff versorgen! 

 

Bei Aidsmedikamenten hat man dann doch auch Lizenzen für alle angeboten! 

Ja… aber mit furchtbaren Nebenwirkungen!  

durch diesen Patentpool plötzlich alle Zugang hatten ist der Preis für die 

Behandlung von 6000 auf 150 Dollar gesunken.  

https://www.bukopharma.de/index.php/de/themen/patente-und-profite
https://www.deutschlandfunkkultur.de/arzneimittel-monopole-wenn-lebenswichtige-medikamente-knapp.976.de.html?dram:article_id=412809
https://www.deutschlandfunkkultur.de/arzneimittel-monopole-wenn-lebenswichtige-medikamente-knapp.976.de.html?dram:article_id=412809
https://www.publiceye.ch/de/themen/medikamente/patente-und-zugang-zu-medikamenten/patente-als-preistreiber
https://www.publiceye.ch/de/themen/medikamente/patente-und-zugang-zu-medikamenten/patente-als-preistreiber
https://dejure.org/gesetze/PatG/13.html
https://dejure.org/gesetze/IfSG/5.html
https://www.heise.de/newsticker/meldung/Corona-Gesundheitsminister-darf-Patentschutz-aufheben-4690505.html
https://www.heise.de/newsticker/meldung/Corona-Gesundheitsminister-darf-Patentschutz-aufheben-4690505.html
https://www.patents-kill.org/deutsch/
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Wissen sie was das gekostet hat? 10 Millionen Menschenleben.  

Soviel sind an AIDS gestorben, weil die Pharmafirmen sich jahrelang dagegen 

gewehrt haben und... 

Schätzungen zufolge starben zwischen 1997 und 2003 zehn Millionen Menschen in 

Subsahara Afrika an AIDS, obwohl Medikamente, die ihr Leben hätten retten können, 

bereits existierten und in anderen Teilen der Welt reichlich vorhanden waren.  

https://www.salon.com/2013/09/05/pick_of_the_week_big_pharmas_african_genocide

/ 

https://www.zdf.de/nachrichten/panorama/corona-impfstoff-biontech-

lizenzproduktion-100.html 

https://www.zeit.de/wissen/gesundheit/2015-07/hiv-aids-un-bericht-zahlen 

 

Wissen zu Corona Impfstoffen auch in einem Patentpool-Datenbank für alle zu 

Verfügung gestellt wird…Leider gibt es bis heute keinen einzigen Eintrag… 

https://taz.de/Politikwissenschaftlerin-ueber-Patente/!5737846/ 

https://www.bukopharma.de/de/wir-in-den-medien/397-panorma-covid-19-impfung 

 

Joe Biden hat das Kriegsrecht ausgerufen, um mit staatlichem Zwang die 

Produktion auszuweiten!  

https://www.tagesschau.de/wirtschaft/streit-um-den-ausbau-der-impfstoffproduktion-

101.html 
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